学年だより

第31号 2022年3月4日(金)

自分を大切に 仲間を大切に 豊中市立第十五中学校 42期 第2学年

学年末テストが終わりました。どうでしたか?自分で立てた目標は、クリアできましたか?テストが返却され、結果が出たから終わりではないですよ!今回のテストで良かった所、悪かった所を自分で振り返り、テストや学習につなげていきましょう。

さて、3 学期も残り | カ月を切りました。ついに君たちも最高学年です。42 期生は、「2 年生の 3 学期」を、「3 年生の 0 学期」として、3 年生になる準備や意識を持ち過ごしてきました。中学校で過ごす色々な事が最後になっていきます。 | 日 | 日を大切にして、楽しかったな、頑張ったなと思える学校生活を送りましょう!!

◎学年末テスト講評

出来はあまりよくありませんでした。文法、言語事項、漢字など、2年生の間に総ざらいできる
ものは3月中に取り組んでおいてください。3年生になると、毎日の勉強や部活、習い事なども
あり、12年の復習にあてられる時間なんていうものは限られています。ましてや国語の復習そ
のものとなるとなおさらです。今回の結果を受けて、力が定着していないと感じた人は早く行
動に移すことを期待します。3年生の国語は週3回になります。授業の進度は単純に1.3倍程
度、文章の内容はグッと難しくなります。良い準備をして3年生を迎えてくださいね。
基本的な問題はよくできていました。しかし、応用問題は苦戦していたようです。いつもは 90
点以上の人数が 20 人を超えるのに、今回は1桁の人数でした。出題の傾向はいつもと変わ
っていません。80%以上が授業や問題集で取り扱った問題です。しっかり理解していなかっ
たのでしょうか。入試は関数と図形で差が出ます。今回の内容をしっかり復習しておいてくだ
さい。
よく出来ていたと思います。2年地学「天気」の範囲から主に出題しましたが、露点の計算問
題やフェーン現象の問題も含め、授業内容を理解している人が多かったです。
天気の範囲は、すべての内容がつながってくる点が難しいと先生は考えています。みんなの
テストの結果を見ていても、ある部分は理解していても、他の内容とつなげて考えられていな
い人や応用が出来ていない人が見受けられました。今回のテストの結果に満足せず、「天
気」の範囲を総合的に理解するためにも、復習を欠かさないでください。
次回みんなが受けるテストは3年生としてのテストです。3月の残りの期間は、気が抜けてし
まう人もいると思いますが、最高学年になる自覚をもって、日々の授業を大切に。

2年生最後の定期テストは、難易度の高い記号問題を多くしたテストを作成しました。そこ の問題の正答率は非常に低かったですが、君たちの強みの記述問題は、しっかり書けている 人が多く、結果的に高得点につながった人が多かったように思います。 学年末テストは、2月から部活動がなかったので勉強する時間をしっかり確保できたはずで す。今後、部活動と勉強の両立は3年生になってからも言い続けられることです。1年生で習っ た内容2年生で習った内容、今のうちからわからないところや苦手なところを無くしえおきまし そして、もう一度日頃の授業を大切にできているか、自分自身に問いかけてみてください。 きっと中には疎かにしている人もいると思います。2年生の授業も残り僅かです。人に迷惑を かけない授業態度を心掛けましょう。 多くの人が魔法のプリントをしっかりと覚えていました。ですが、ここができなかった人は、本当 に心配です。絶対出る問題ができていないということはテストを甘く見たり、諦めているのでは ないかと思います。また、そこだけを覚えてそれ以外はあまりという人も少なからず見られまし た。英語は積み重ねの教科です。しっかりと復習しないと、進路選択で大変後悔することにな ると思います。勉強したのに、点数が取れなかった人もいました。「覚える」ことができて、「使 える」ようになっていなかった可能性があります。しっかりと「使える」ような勉強の仕方をする ことが大切です。思考・判断・表現の所はテスト前に習ったことを使う必要はありません。これ まで習った、より簡単な表現を使って書くこともできます。そのため、春休みなどを使って、これ までのことを復習することは今後のテストで、どんな人にも必要なことです。苦手な所をしっか りと復習しておきましょう。 <技術分野> 情報のプログラムに関する出題で、テスト前から、『今回の技術はむずかしい』 という声も聞かれました。テストを採点すると、内容について理解していると感じます。特に、プ ログラムから読み取り、機械の動きを答える問題が、自分の言葉で説明できています。プログ ラムと実際の機械の動きを判断できる力があると感じられました。 4月から、エネルギー変換の学習内容で、『ラジオ製作』に取り組みます。これからも、興味 をもって取り組んでください。 家 │ <家庭分野>今回のテストは消費生活に関わる分野でした。2022年は4月からは18歳か ら成人となり、保護者の方の承諾なしにいろいろな契約ができるようになります。悪質な業者 にだまされないよう、また契約を解除したいと思った時に方法がわからず泣き寝入りしてしま うことがないよう、今回学んだことを覚えていてください。これからも賢い消費生活を送り、グリ ーンコンシューマーをめざしましょう! 前回に比べ、今回のテストでは放送問題も筆記問題もよく取り組んでいたように感じていま 付けてもらえたらと感じています。「時の旅人」の歌詞を問う問題やアルトリコーダーの指づか いで惜しい街替えをしている人もいました。そういったことの無いよう、これから鑑賞をはじめ

実技の練習も含めて、音を楽しみながらも毎時間を大切に定着させていきましょう。